

田植えあれこれ

練馬区 小野塚いい子（本城町出身）

の有機栽培・ハサカ乾燥など稻作にこだわるお話しを伺う。

田植えを控え、早めの就寝。

目覚ますと天気はピーカン。めざす

田んぼは棚田の一一番高い所。私達を待つ

かのように静かに水を張り、陽に輝いて

いた。初体験の人のために曾我さんより、

苗の持ち方、とり方、植え方まで丁寧に

ご指導いただき、いざ。

私ははだしで田に入り、目前に現れる

かわいい蛭には驚き、苗には「しっかりと

大きくなるよ」と話しかけながら、秋

の収穫を楽しみにして作業をおえた。そ

の後、曾我さんは「好意により山菜（蕗）

取り。栗林の中の蕗は柔らかくて美味そ

う。私は二抱えも頂き、帰宅後キラブ

キにして近所にもおすそ分け。喜ばれ

ました。

私は今年、三ヶ所で田植えをしました。

最初は地域の子供達の「米っこクラブ」

の手伝い。都下の平地の田んぼでした。

手作業が終わつたところへ、田植え機を使つてのデモ。それを見て「なんだよー

最初からこれでればよかつたのに」と

の声。

空の色うつ水面に早苗おく

五月二十七日、J・ネットの農業体験・くわどり湯つたり村での田植えに参加しました。これまでに「ふるさと交流」で何度か訪れたのですが、今回は現地集合でした。上信越高速道で妙義山や浅間山を眺め、妙高山に迎えられて野尻湖を一周、そして日本海へ途中の景色を楽しんで湯つたり村、集合時間の四時少し前に着きました。

J・ネットからは七名の参加。夕食前、市役所の農林水産課の方々や地元NPOの青年達に観察林＝市民の森の案内を受け、散策を兼ねた学習会。自然林の豊かさと足に伝わる土の柔らかい感じは、コ

ンクリート社会に住む者にとって癒しである。私は今回の目的の一つに材木池のほとりにある沢胡桃の大木に会うことがあつた。予想どおり、この山の主のよう

に、うつそうとした水辺に堂々と枝を伸

ばし、花をつけていた。私はこの沢胡桃の木が好き。惹かれるものがある。

うすきこき緑の中の沢くるみ

長き花房風にゆれおり

沈んだ池の色。生物はないのではないかと思ふと、案内人はブクブクした半透明のも

のを指差し「あれはサンショウウオの卵」と言う。ブナ林のふかふかした急坂の途中、私の背丈ほどの位置に熊のひつかき跡が大きく残つていた。雪のある時期のものとの説明。

ひと汗の後の温泉は嬉しい。さつぱりとして宴席へ。蕗・蕨・若竹・山独活・野沢菜・茗荷・ハスとお膳の上は地元の野菜での会席料理。満足度一二〇%。もちろん、お酒もよし。参会者の自己紹介。田んぼをお世話してくださる曾我文隆氏

だった彼も今年はやる気十分。どうしても自分で植えたいと言う。二人で並んで「やつたあ！」の歓声何度も繰返しながら「この泥んこは濃いねえ」の名言を残し、ひと筋を植え終えました。彼は自分で作った米で炊いたご飯、おかわりをして食べてもらいたい。八月の末には畦なぎ、十月には稲刈りと稲作作業をしに松之山に帰ります。とかく遠くなり

がちな故郷を、グリーンリースを通じて、いつも身近に感じ、又町の人たちとも交流をもつていられることが嬉しいと思っています。

この度のJ・ネットの農業体験は初めてで参加者も少なかつたですが、これから先、いろいろな期待感を込め、多数の方々に拡がつていつたらいいなと思いま

す。

最初は地域の子供達の「米っこクラブ」の手伝い。都下の平地の田んぼでした。

手作業が終わつたところへ、田植え機を使つてのデモ。それを見て「なんだよー

最初からこれでればよかつたのに」と

の声。

